

## Les relations entre le Canada et la Chine

- En 1970, le Canada a établi des relations diplomatiques avec la République populaire de Chine. Ces relations se sont considérablement développées au fil des ans, entraînant une multiplication des liens gouvernementaux et commerciaux. Le commerce bilatéral représente environ 9,8 milliards de dollars par année. Les programmes de coopération au développement ont pris de l'importance dans les secteurs de l'économie, du développement durable, des droits de la personne, du développement démocratique et de la saine gestion des affaires publiques en Chine.
- Les relations entre le Canada et la Chine se sont nettement accrues depuis que le premier ministre a dirigé la mission d'Équipe Canada en Chine, en 1994. La plus importante jamais organisée, cette mission regroupait des ministres fédéraux, des premiers ministres des provinces, des dirigeants des territoires et près de 400 représentants du monde des affaires canadien. Elle a démontré l'engagement du Canada à renforcer les liens avec la Chine et a contribué à accroître les relations à tous les niveaux.
- La stabilité, les réformes et la croissance économique durable de la Chine sont des questions importantes pour le Canada. L'objectif principal du Canada est d'encourager la Chine à maintenir sa politique d'ouverture et à devenir membre à part entière d'institutions politiques et économiques mondiales et régionales.
- Le Canada estime que seules des relations systématiques et de grande portée favoriseront une plus grande ouverture et une plus grande liberté en Chine, tout en faisant avancer les intérêts canadiens dans ce pays. Le Canada a pris l'engagement d'aider la Chine à développer des politiques et des institutions qui favorisent le développement durable en tenant compte des liens entre croissance économique, développement social et protection de l'environnement.
- Depuis que la Chine a adopté son programme de réforme économique en 1978, sa production a augmenté en moyenne de 9 p. 100 par année. La Chine attire maintenant près du tiers des investissements étrangers directs dans les pays en développement. Elle se place au dixième rang parmi les nations commerçantes et elle compte le cinquième de la population mondiale.
- Au cours des dernières années, les entreprises canadiennes ont exporté de nombreux services en Chine, dans le cadre de projets d'infrastructure. Les compagnies d'assurance, les cabinets d'avocats et les banques du Canada